

Für den Ankauf eines Rettungswagen spendete im gleichen Jahre die Gewerbebank 3 Millionen Kronen und die Stadtgemeinde 10 Millionen Kronen, was als Erinnerung an die Inflation hier festgehalten sei. Am 1. August 1925 übergab der Bürgermeister Peter Friepertinger das neue, jetzige Rüsthaus in die Obhut der Wehr. In ihm fand das erste Rettungsauto Puch Type 8, freudige Aufnahme.

Durch den Tod des Chefarztes Dr. Theodor Haagen war die Chefarztstelle der nun gut ausgebauten Rettungsabteilung verwaist. Primarius Dr. Ernst Bouvier übernahm dieselbe und im Jahre 1926 war die Rettungsabteilung eine ausgezeichnete. Im Jahre 1927 wurde ein Rüstwagen mit Aggregat angeschafft. Zusüsse dazu gaben die Landesregierung, der Kohlenausschuß Voitsberg, verschiedene Genossenschaften und Gemeinden, wie auch die Bevölkerung. Für einen zweiten Rettungswagen wurde ein Fonds geschaffen.

Im Jahre 1934 übernahm Franz Mayer als Hauptmann die Wehr. Er führte sie bis zum Jahre 1942.

*

Dies sind nur kurze Auszüge aus der Chronik und den Protokollen der Wehr, die aber zur Geschichte der Wehr gehören.

Verdienstvolle Hauptmänner der Wehr waren: Franz Kawan hat sie fast volle 10 Jahre geführt, Dr. Haderer vier Jahre, Matthias Paps 6 Jahre, Dr. August Pendl fast 5 Jahre, Leopold Kriehuber sen. durch 7 Jahre und Michael Wulz durch 10 Jahre, Franz Mayer durch 9 Jahre und Georg Weber volle 11 Jahre.

Alle diese Hauptmänner, mit Ausnahme unseres Ehrenhauptmannes Georg Weber und des jetzigen Bezirksfeuerwehrkommandanten Franz Mayer, leben nicht mehr. Sie alle waren, jeder zu seiner Zeit bemüht, die Wehr auszubauen und schlagkräftiger zu machen. Sie waren die treibende Kraft in der Wehr, die heute 80 Jahre besteht.

Die jetzt am Jubelfest teilnehmenden Ehrenmitglieder, ihre Namen hat ein Gedenkblatt auch festgehalten, haben ebenfalls ihr Verdienst durch langjährige Mitgliedschaft und Tätigkeit.

Am längsten gehört zur Wehr Ehrenhauptmann Georg Weber, der bereits über 60 Jahre ihr Mitglied ist. Ehrenrotführer Adolf Wulz meldete sich bereits im Jahre 1899 als Hornist zur Wehr und wurde Steigerrotführer im Jahre 1902. Sie alle werden mit Freude und besonderer Anteilnahme das Jubiläumfest der Wehr miterleben.

*

Bedenkblatt

Bezirkshauptmänner und Bürgermeister seit dem Bestand der Wehr

vom Jahre 1873 bis 1933

Bezirkshauptmänner:

Dr. Franz Herzog
Dr. Eugen Ritter von Mor zu Morberg-Zunck
Hofrat Dr. Emil Krammer

Expositurleiter von
1932—1936
Dr. Karl Stuhl
Dr. Josef Schmiedinger

Bezirkshauptmann,
Landräte
Hofrat Dr. Klampfl
Dr. Hermann Lutz
Dr. Otto Reinhardt
Dr. Friedrich

Kommissarischer Leiter
seit 1945 Bezirkshauptmann
Willibald Krall

Oberregierungsrat Dr. Georg Stecher
Bürgermeister:
Dr. Eduard Ludescher
Konrad Rottenbacher
bis 1884

Dr. Rudolf Gries 1893—1905
Josef Reichmann 1905—1919
Peter Friepertinger 1919—1927
Hans Deutscher 1927—1930
Hans Steiner 1930—1934

Regierungskommissär
Bürgermeister
Josef Reichmann 1934—1935
Anton Looser 1935—1938

Leopold Hofbauer 1938—1940
Alfred Grabner 1941—1945
Hans Blümel 1945—

Sie alle haben als Bezirkshauptmänner und Bürgermeister der Stadt Voitsberg Anteil an Aufbau und Entwicklung der Wehr genommen. Dafür sei den Verstorbenen ehrendes Gedenken und den Lebenden zum hohen Festtag der Wehr herzlichster Dank.